

Interpellation de Monsieur Ahmed Mouhssin, Député ECOLO à Monsieur Rudi Vervoort, membre du Collège chargé de la Culture

Concerne: L'avancement des travaux pour la mise en place du guichet des arts

Monsieur le ministre,

L'importance de soutenir les artistes bruxellois par le gouvernement est indéniable et la crise du Covid nous l'a encore démontrée. Les artistes bruxellois sont une partie importante de l'identité de Bruxelles et, par conséquent, doivent bénéficier d'une aide et d'une reconnaissance adéquates. Il y a quelques années, un travail remarquable a été fourni par le secteur culturel. Durant deux ans, plus d'une centaine de personnes se sont mobilisés à de multiples reprises pour penser ensemble les enjeux qui traversent le paysage culturel de leur ville. Ce travail a été encadré par le Brussels Kunstenoverleg et le Réseau des arts à Bruxelles. Ces réunions ont abouti à la création, en octobre 2013, du Plan culturel pour Bruxelles qui compte 34 propositions destinées à forger une politique culturelle spécifiquement bruxelloise.. Au sein de ce plan, nous retrouvons l'idée d'un guichet des arts dans la proposition n° 33, intitulée « la création d'un guichet d'accueil unique regroupant les compétences linguistiques et administratives nécessaires ». En 2013, le plan Culture et identité bruxelloise, élaboré par la Commission communautaire française, a parallèlement vu le jour. La thématique du guichet des arts y figurait également comme priorité, car constituait « une réponse concrète en matière d'encadrement des artistes. Ceux-ci pourront en effet bientôt accéder à un guichet centralisé, tous secteurs confondus, afin de bénéficier d'une guidance juridique, fiscale et administrative, sur le modèle flamand ». Le guichet des arts a finalement été mis en place en novembre 2013, mais a malheureusement dû arrêter ses activités en 2016. Pour le secteur, la cessation des activités du guichet des arts a laissé un grand vide. A présent, il est nécessaire de travailler à mettre en place d'un guichet des arts qui soit durable. Je vous avais interrogé il y a un peu plus d'un an sur le sujet, les nouvelles étaient positives, j'espère que le travail qui était en cours a depuis été bien entamé.

En séance plénière le 19 novembre 2021, vous m'aviez informé que le groupe de travail créé sous la législature précédente, alors coordonné par Madame Laanan, avait été renouvelé sur décision de la conférence interministérielle (CIM) et que celui-ci a "décidé de réunir autour de la table toutes les administrations compétentes afin de mieux identifier les initiatives existantes et qui répondent aux besoins administratifs du secteur culturel." Ce qui est une étape nécessaire afin d'adapter au mieux nos politiques aux réalités du monde culturel bruxellois.

Vous aviez également mentionné qu'un " futur chargé de mission devait structurer le travail collaboratif entre administrations et opérateurs culturels et déposer ses conclusions au plus tard au premier semestre 2022" et que "les conclusions de cette

étude serviront de base à un calendrier fixant les étapes de la mise en place du guichet des arts.”

Nous saluons ces travaux et espérons que cela débouchera sur des avancées concrètes avec, toutefois, des garanties quant à la qualité des moyens et de la gestion de cet outil, afin qu'il soit pérenne.

Il est évident que pour ce projet, la concertation entre les six entités incluant l'État fédéral, les Communautés et les Commissions communautaires sera nécessaire, afin de mener à bien ce projet auquel nous tenons particulièrement. Nous espérons que ce guichet des arts pourra voir le jour prochainement afin que les artistes puissent avoir accès à un lieu d'accompagnement puissant leur faciliter le quotidien.

Mes questions sont les suivantes:

- Quelles sont les conclusions de la réunion du groupe de travail avec les administrations compétentes ?
- Quel soumissionnaire a été choisi afin de réaliser le travail collaboratif entre les administrations et les opérateurs culturels ? Quelles ont été les conclusions de leurs réflexions?
- Comment se déroulent les concertations avec les autres entités fédérées concernant la création du guichet des arts?
- Quel calendrier a été mis en place pour la mise en place du futur guichet des arts?

Je vous remercie pour vos réponses,

Ahmed Mouhssin
Député Ecolo

Mouhssin